

Gálatas 3:19-4:14
Varios Aspectos de la Ley
Por Chuck Smith

(INTRODUCCION - NARRADOR) Bienvenidos a LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, el ministerio radial del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel, en Costa Mesa, California.

El Pastor Chuck se encuentra al presente enseñando a través del libro de Gálatas en donde hemos estado aprendiendo que la ley es el estándar al que Dios nos está conformando.

Y en la edición de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, estaremos mirando varios aspectos de la ley incluyendo como pone distancia entre el pueblo y Dios.

Así que averigüemos los detalles al abrir nuestras biblias en Gálatas capítulo 3, versículo 19 al comenzar la lección del Pastor Chuck Smith.

(CUERPO – PASTOR CHUCK)

Entonces, ¿para qué sirve la ley? (Gálatas 3:19)

Si la herencia de la ley, no es mas de promesa. Pero Dios lo dio a Abraham por promesa. Entonces ¿por qué Dios dio la ley?

Fue añadida a causa de las transgresiones, hasta que viniese la simiente a quien fue hecha la promesa; y fue ordenada por medio de ángeles en mano de un mediador. (Gálatas 3.19)

Así que la ley servida por causa de las transgresiones de los hombres, para mostrar al hombre su culpa y la necesidad de un Salvador.

Y el mediador no lo es de uno solo; pero Dios es uno. (Gálatas 3.20)

Se requieren dos para que haya una mediación. Se requieren dos para el tango. Dos para tener una pelea. Dos para tener una mediación. Entonces, así Cristo se ha vuelto el mediador entre Dios y el hombre.

¿Luego la ley es contraria a las promesas de Dios? En ninguna manera; porque si la ley dada pudiera vivificar, la justicia fuera verdaderamente por la ley. Mas la Escritura lo encerró todo bajo pecado, para que la promesa que es por la fe en Jesucristo fuese dada a los creyentes. Pero antes que viniese la fe, estábamos confinados bajo la ley, encerrados para aquella fe que iba a ser revelada. (Gálatas 3.21-23)

“pero antes que viniese la fe” en lugar. Antes de que Jesús viniera, la relación con Dios tuvo que ser por la ley. Así es como el hombre se relacionó con Dios. El tuvo que traer los sacrificios, el tuvo que hacer la cobertura para su pecado. Pero una vez que Jesús vino, no necesitamos más la ley.

De manera que la ley ha sido nuestro ayo, para llevarnos a Cristo, (Gálatas 3.24)

O en el tiempo de la venida de Cristo.

a fin de que fuésemos justificados por la fe. (Gálatas 3:24).

La ley puede no solamente mostrarme que tanto he fallado para ser que Dios me requería que fuese. El hombre estaba bajo la ley en el tiempo de Cristo.

Pero venida la fe [cuando vino Jesús], ya no estamos bajo ayo, (Gálatas 3.25)

Pablo dijo Cristo es el final de la ley a los que creen. Esto es, la ley como la base de mi relación con Dios. Mi relación con Dios no está más basada sobre guardar la ley. Mi relación con Dios está ahora basada sobre mi fe en Jesucristo.

pues todos sois hijos de Dios por la fe en Cristo Jesús; porque todos los que habéis sido bautizados en Cristo, de Cristo estáis revestidos. Ya no hay judío ni griego; no hay esclavo ni libre; no hay varón ni mujer; porque todos vosotros sois uno en Cristo Jesús. Y si vosotros sois de Cristo, ciertamente linaje de Abraham sois, y herederos según la promesa. (Gálatas 3.26-29)

Y así que, Jesús se ha vuelto el común denominador entre los hombres. Así que todos nos relacionamos con Dios sobre la común base a través de Jesucristo. Tengo un acceso libre a Dios por medio de Jesucristo como lo tiene Billy Graham o el Papa o cualquiera, porque ellos tienen que venir de la misma forma que yo lo que tengo que hacer, a través de Jesucristo y a través de la fe en Jesucristo. De hecho, a veces pienso que tengo más acceso yo, porque se que tengo que venir por la fe, y algunas de esas buenas personas piensan que pueden venir por ellos mismos en ocasiones. Peor yo se que no puedo.

Así que usted, como hijo de Dios a través de la fe en Jesucristo, tengo acceso a Dios, y esto no hace ninguna diferencia de lo que es su trasfondo. Porque en tanto nosotros somos de Cristo, “no hay Judío ni Griego, esclavo ni libre, no hay hombre o mujer.” No hay superioridad. Dios no escucha a los hombres más pronto que a las mujeres. O por otra parte, El no escucha a las mujeres más fácilmente que a los hombres. Somos todos traídos a un común denominador en Jesucristo, y somos uno en El.

Pero también digo: Entre tanto que el heredero es niño, en nada difiere del esclavo, aunque es señor de todo; sino que está bajo tutores y curadores hasta el tiempo señalado por el padre. (Gálatas 4.1-2)

Así que Pablo ahora nos da una ilustración de un...aquí hay un pequeño. El es nacido en la familia Rockefeller. Un día habrá de ser heredero de las fortunas de los Rockefeller. Pero en tanto el está en el kindergarten, el no puede salir y firmar chequees por un millón de dólares. Aunque un día todo será de él, ahora es un niño. El está bajo tutores; está bajo entrenadores, los gobernantes que le están enseñando las cosas que necesita saber para manejar las fortunas cuando algún día sean suyas. Ahora, el es el heredero de todas las cosas, pero el no puede verdaderamente gastarlo hasta que el llegue al momento de madurez y demás cuando el esté preparado por los tutores y los maestros para manejar adecuadamente toda esta vasta fortuna.

Usted es un heredero de Dios. Ahora, en tanto estamos en un estado de desarrollo y proceso de madurez, aunque yo soy el heredero de todo de Dios, estoy esperando el momento señalado del Padre cuando entre en esa herencia. En el mientras tanto. Estoy siendo entrenado de cómo manejarlo. Relaciones.

Así también nosotros, cuando éramos niños, estábamos en esclavitud bajo los rudimentos del mundo. Pero cuando vino el cumplimiento del tiempo, Dios envió a su Hijo, nacido de mujer y nacido bajo la ley, para que redimiese a los que estaban bajo la ley, a fin de que recibiésemos la adopción de hijos. Y por cuanto sois hijos, Dios envió a vuestros corazones el Espíritu de su Hijo, el cual clama: ¡Abba, Padre! Así que ya no eres esclavo, sino hijo; y si hijo, también heredero de Dios por medio de Cristo. (Gálatas 4.3-7)

Así que la ley era mas o menos un tutor, un gobernante. Pero ahora en la plenitud del tiempo, vino Jesús, nacido de María. El vino bajo la ley Judía, creció en un hogar judío, siguió la ley Judía. Únicamente, la siguió perfectamente. Para que El pudiese redimir a los que estaban bajo la ley. Ahora, esta idea de estar bajo la ley es estar bajo sentencia de la ley. Usted verá, cuando usted viola la ley, cuando usted está bajo la ley. Esto es, que la ley ha hecho una demanda sobre usted. La demanda de la ley debe ser cumplida para que usted sea libre.

Si usted acelera por la avenida Fairview, y un policía le detiene a un lado del camino, le pone una multa, usted tiene que ir hasta el Juzgado municipal Harbor, y ellos le dirán “Bueno, bien, son 150 dólares.” Usted dice “Bueno, me gustaría ver al juez. ¿Está bien?” Y ellos le darán día y hora en la corte. Y el juez dirá. Usted esta acusado de ir a 80 millas por hora en un lugar en donde la velocidad máxima es de 50 millas. ¿Cómo se declara? ¿Culpable o Inocente?” “Bueno, Juez ... Yo..” “¿Cómo se declara, culpable o inocente?” “Pero, yo..lo que pasa es que...” “¿Cómo se declara? ¿Culpable o inocente? ¿Conducía usted a 80 millas por hora?” “Sí, pero es que...” “Cien dólares” “Pero Juez” “¿Quiere usted un juicio con corte y jurado?” “Bueno, tomo el juicio por corte y jurado” “Bueno, usted es culpable, son cien dólares”

En verdad no están interesados en las circunstancias extenuantes. Ellos solo están interesados en si usted es culpable o no lo es. Y la sentencia es impuesta. Ahora usted dice “Pero Juez, no tengo cien dólares” “Muy bien, son cinco días en prisión” Ahora, esta es la demanda de la ley sobre usted. Usted se halla bajo la ley. Así que viene el alguacil y echa mano de usted y le lleva a prisión por los siguientes cinco días. Usted esta

bajo la ley. Y hasta que usted haya estado cinco días en la cárcel la ley le tiene retenido. Una vez que haya pasado ese tiempo de cinco días, usted ya no está bajo la ley. La demanda ha sido satisfecha y ahora es libre.

Ahora, estando bajo la ley de Moisés es un poco más serio, porque la pena es la muerte. Y así que, si estoy bajo la sentencia de muerte por la ley de Moisés. Estoy bajo esta ley, bajo esta sentencia de muerte, y no puedo estar libre hasta que la ley haya sido cumplida. Así que los hombres, hasta este momento de tiempo de Cristo, estaban bajo la ley, bajo la sentencia de la ley, bajo la maldición de la ley. Pero en la plenitud del tiempo, Dios envió a Su Hijo, nacido de mujer, bajo la ley, para que nosotros que estábamos bajo la ley pudiésemos recibir la gloriosa adopción de hijos.

Ahora, yo soy un hijo de Dios, pero no de la misma manera que Jesús es Hijo de Dios. Cuídese de cualquier enseñanza que le ponga a la par en igualdad con Jesucristo. Hay algunas enseñanzas peligrosas de algunos evangelistas pentecostales populares los cuales en sus libros, están arribando a esta conclusión. Por supuesto, ellos tienen libros sobre la autoridad del creyente y cosas de esta naturaleza, y en algunos de sus libros al final escriben “Así que soy Cristo. Por lo tanto, puedo hacer demandas a Dios, porque soy Cristo” Esto es una herejía extremadamente peligrosa.

No soy un hijo de Dios como Jesús es Hijo de Dios. El es el Unigénito del Padre, lleno de gracia y verdad. Dios envió Su Unigénito Hijo. Solo hay un Unigénito Hijo de Dios y este es Jesucristo. Yo soy hijo de Dios, sí. Soy adoptado hijo de Dios; Dios me ha adoptado a Su familia. Ahora, yo tomaré eso. Amo eso. Es grandioso ser un hijo de Dios aún por adopción. Nacido por el Espíritu, nacido nuevamente a la familia de Dios, pero con todo, fue por adopción que Dios me escogió. Jesús es el unigénito Hijo de Dios, así que El vino para redimir a los que estaban bajo la ley, esto es que nosotros podamos recibir la adopción de hijos. Y porque somos hijos, Dios ha enviado el Espíritu de Su Hijo a nuestros corazones, clamando, Abba, la cual es la palabra Hebrea para ‘papito’ Esa hermosa, cercana, íntima relación que Dios quiere que usted experimente con El, mirarle a El como su Papito, como su Padre.

Jesús dijo “Vosotros, pues, oraréis así: Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea tu nombre.” (Mateo 6.9) Esta hermosa relación cercana con Dios. “Por tanto ustedes no son más siervos, sino hijos “ Ahora, como hijo bajo la ley usted no

difiere en mucho a los siervos. Usted no podría tener herencia. La herencia viene a través de Jesucristo. No viene a través de la ley. La ley fue el tutor hasta el tiempo de Cristo. Una vez que vino Cristo, la promesa fue cumplida. Ahora, por fe nosotros somos redimidos de la ley para que podamos ser adoptados como hijos de Dios, y como hijos de Dios, ahora nos convertimos en herederos de las promesas de Dios y del pacto que Dios hizo con Abraham. “Si un hijo, un heredero de Dios a través de Cristo.”

Ciertamente, en otro tiempo, no conociendo a Dios, servíais a los que por naturaleza no son dioses; mas ahora, conociendo a Dios, o más bien, siendo conocidos por Dios, ¿cómo es que os volvéis de nuevo a los débiles y pobres rudimentos, a los cuales os queréis volver a esclavizar?
(Gálatas 4.8-9)

Ahora, hay personas que verdaderamente no conocen a Dios, y con todo hacen toda clase de ritualismos. Se ponen máscaras grotescas, y pintan sus cuerpos, y danzan. Blandean espadas y pasan por toda clase de giros, giros físicos, y aseguran que haciendo estas cosas habrán de traer la lluvia. Porque han hecho la danza de la lluvia, y ahora los dioses enviarán la lluvia como resultado de estos encantamientos y maquinaciones que ellos han efectuado. Luciendo sus atuendos de diferentes colores o taparrabos, o lo que sea, porque usted encuentra en diferentes culturas toda clase de atuendos diferentes para estos hombres que están haciendo estas cosas como servicio a Dios para traer el favor de Dios sobre el pueblo.

Ahora, en la iglesia, tenemos hombres que se ponen atuendos de diferentes colores, altos sombreros, y mueven el cetro sobre las personas, les rocían agua, y declaran que estas cosas que ellos hacen pueden traer las bendiciones de Dios sobre su vida. Esto es exactamente lo de que Pablo está hablando. Cuando eran aún gentiles, cuando eran paganos. “ustedes servían a los que en verdad por naturaleza no son verdaderos dioses.” Ustedes estaban haciendo sus ejercicios paganos, sus rituales paganos. “Pero ahora, después que conocieron a Dios, o mejor dicho son conocidos de Dios, ¿cómo es que se vuelven a esta relación ritual, a la debilidad y los elementos miserables, por los cuales ellos deseaban estar nuevamente en esclavitud?”

Muchas de las practicas de días santos y demás que tenemos en la iglesia vienen de los paganos, de prácticas paganas. Así que,

Guardáis los días, los meses, los tiempos y los años. (Gálatas 4.10)

Así que tienen la temporada de cuaresma. Tienen el día de todos los santos. Vuelven a los elementos rudimentarios del pasado, en lugar de avanzar a una nueva relación con Dios por medio de la fe. Imagino muchas radios que se están apagando ahora, pero esa es la verdad. Pablo dijo,

Me temo de vosotros, que haya trabajado en vano con vosotros. Os ruego, hermanos, [ruego] que os hagáis como yo, porque yo también me hice como vosotros. Ningún agravio me habéis hecho. (Gálatas 4.11-12)

“Ahora, no se ofendan conmigo.” Pablo está diciendo “no estoy ofendido con ustedes. No estoy enojado. No estoy ofendido; les amo. Pero tengo que decirles la verdad, y en ocasiones la verdad duele. Así que no se sean como soy yo, porque no estoy molesto con ustedes. Ustedes no me han agraviado. Así que sean como soy yo, no estén agraviados por mi o sientan que les he agraviado.” Porque Pablo dijo,

Pues vosotros sabéis que a causa de una enfermedad del cuerpo os anuncié el evangelio al principio; y no me despreciasteis ni desechasteis por la prueba que tenía en mi cuerpo, antes bien me recibisteis como a un ángel de Dios, como a Cristo Jesús. (Gálatas 4.13-14)

Cuando vine a ustedes, estaba débil. Estaba enfermo. Tenía un verdadero problema físico. Pero con todo ustedes abiertamente me aceptaron y recibieron como a un ángel de Dios o incluso como a Jesucristo mismo.

(CIERRE - NARRADOR) Continuaremos con más de nuestro estudio versículo a versículo en Gálatas, en nuestra próxima lección al descubrir que hay libertad de la ley. Y espero que usted haga planes para acompañarnos.

(PROMO)

(CIERRE - NARRADOR) Asegúrese de acompañarnos la próxima vez cuando el pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo del estudio de la Epístola de Pablo el apóstol, a los Gálatas. Esto será aquí en la siguiente edición de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, y ahora, nuevamente aquí está el pastor Chuck Smith.

(PASTOR CHUCK) Quiera el Señor estar con usted y que Su mano esté en su vida, para bendecirle a lo largo de esta semana, mientras experimenta más y más de Su amor, Su gracia obrando en su vida, en el nombre de Jesús.

(CIERRE – NARRADOR) Este programa ha sido patrocinado por LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, en Costa Mesa, California.